
– В этом году «Орсо групп» 
сдает в эксплуатацию сразу не-
сколько домов в Перми. Рас-
скажите об этих объектах.

– В предыдущие годы «Ор-
со групп» вводила в эксплуата-
цию по одному объекту, в про-
шлом году – три, но теперь ком-
пания наращивает объемы 
строительства. По итогам 2021 
года мы планируем сдать четы-
ре дома. Уже ввели в эксплуа-
тацию дом на ул. Карпинского, 
53а, корпуса №5 и №3 в кварта-
ле «Маасдам» на ул. Теплогор-
ской, 24. Дом на ул. Екатеринин-
ской, 27, планировали вводить 
во II квартале 2022 года, но по-
явилась возможность сдать его 
раньше, поэтому объект решено 
ввести в строй в конце этого го-
да. В 2022 году компания введет 
четыре объекта – «Дом Друж-
ба» на ул. Инженерной, 36, и три 
корпуса в квартале «Маасдам».

Ввод дома в эксплуатацию – 
важнейшая часть работы коман-
ды, когда готовый проект пере-
дается дольщикам. Новострой-
ку покупают «по картинке», и 
для девелопера очень важно 
оправдать ожидания клиентов.

– Расскажите, как переда-
ются в эксплуатацию жилые 
объекты? В чем заключаются 
сложности и сколько занимает 
этот процесс?

– Сложностей нет, если квар-
тиры в готовом доме находятся в 
хорошем состоянии. Если дом 
введен, но квартиры к переда-
че не готовы, а будущие жители 
приглашены на приемку, то, ко-
нечно, у людей появляется мно-
го замечаний. Прежде чем пока-
зывать квартиры, наш отдел кон-
троля качества проверяет каж-
дую. В среднем передача квар-
тир в доме занимает три месяца.

Во время ввода дома в экс-
плуатацию специалисты ин-
спекции Госстройнадзора оце-
нивают готовность объекта, но 
они не могут осмотреть каждую 
квартиру. Нужно обращать вни-
мание на мелкие детали: регу-
лировку окон, замков, состо-

яние плинтусов, поверхность 
стен. Если девелопер не контро-
лирует подрядчика в процессе 
строительства, то потом у лю-
дей возникают замечания, и они 
не принимают квартиры. Поэто-
му мы усиливаем контроль ка-
чества на всех этапах, наш ген-
подрядчик принимает все эта-
пы работ у подрядных органи-
заций. Кроме того, в группе соз-
дана своя служба технического 
заказчика, которая тоже следит 
за работами.

– Как складываются взаи-
моотношения «Орсо групп» с 
организациями, которые вме-
сте с покупателями занимают-
ся приемкой квартир? Испыта-
ла ли на себе компания потре-
бительский экстремизм, когда 
приемщики квартир предъяв-
ляют слишком много претен-
зий к застройщикам по срокам 
сдачи дома, стандартам каче-
ства и прочему?

– Проблемы при прием-
ке квартир связаны с невысо-

ким уровнем профессионализ-
ма подрядчиков. Бывает, что из-
за низкого качества работ объ-
ект не соответствует нормам за-
конодательства. Однако считаю, 
что некоторые нормы избыточ-
ны. Например, если под плинтус 
в квартире можно вставить ли-
нейку и он отходит от стены на 
миллиметр, – это уже наруше-
ние. Законодательство преду-
сматривает при приемке мно-
го подобных моментов, на кото-
рые в обычной жизни 99,9% лю-
дей не обращают внимания. Су-
ществующие нормы такие, что 
при желании приемщики квар-
тир смогут придраться к любой 
мелочи.

Например, во время прием-
ки в квартире проверяют усту-
пы между рядами плитки в сан-
узле. По нормативам они не 
должны превышать 1 мм. Ес-
ли больше, это замечание мож-
но исправить, только перело-
жив всю плитку. Но если откло-
нение незаметное, особенно 

где-то под раковиной, и не вли-
яет на качество жизни, то не сто-
ит на нем акцентировать внима-
ние. Для нас такие ситуации ста-
новятся большой проблемой, 
тогда как для жителей они мо-
гут не иметь значения. Пример-
но 30% будущих жителей на-
ших домов пользуются услуга-
ми профессиональных прием-
щиков, зачастую эти специали-
сты нагнетают обстановку наме-
ренно, чтобы к ним обращалось 
больше клиентов. Отзывы о ка-
чественных квартирах не публи-
куются, и со стороны кажется, 
что все застройщики строят не-
качественно.

– «Орсо групп» предлага-
ет жителям своих домов услуги 
корпоративной управляющей 
компании «Орсо друг». В чем 
удобство такой УК?

– УК «Орсо друг» была соз-
дана в 2019 году. Сегодня она 
управляет восемью наши-
ми домами по улицам Петро-
павловской, 13а, Карпинско-
го, 53а, Шмидта, 56, Леонова, 
68б, Беляева, 9 и 9а, корпусами 
№3 и №5 на Теплогорской, 24. 
Шесть домов были сразу пе-
реданы в управление «Орсо 
друг», а два дома – по ул. Бе-
ляева, 9 и 9а, эксплуатировали 
другие организации. Однако 
потом собственники квартир 
этих двух домов проголосова-
ли за переход под управление 
нашей компании. Для жителей 
домов под управлением «Ор-
со друг» основное преимуще-
ство в том, что мы, как застрой-
щик, несем ответственность за 
объект и выполняем свои га-
рантийные обязательства. К 
примеру, часто бывает, что ес-
ли домом управляет сторон-
няя УК, то при появлении за-
явок от жителей организация 
старается переложить ответ-
ственность на застройщика, а 
застройщик – на УК. Это приво-
дит к негативу со стороны жи-
телей. Мы решаем любые про-
блемы, возникающие в доме. 
Так или иначе, все новострой-

ки «Орсо групп» остаются в на-
шем контуре.

– Некоторые считают, что 
девелоперы организовывают 
свои УК, чтобы скрывать стро-
ительные дефекты. Как мож-
но опровергнуть такое мнение?

– Про других застройщиков 
сказать не могу, но мы хотим 
контролировать свои объекты, 
чтобы они эксплуатировались 
качественно. Бывает, какой-то 
недочет в доме нужно быстро 
устранить. Но если этого не сде-
лать, недочет может стать боль-
шой проблемой и обернуться 
многомиллионными затрата-
ми. Например, стала протекать 
кровля, и если ее подлатать, то 
проблемы не станет. А когда ты 
долго не ремонтируешь кров-
лю, то она портится и приходит-
ся ее полностью менять. Благо-
даря созданию УК, «Орсо групп» 
постоянно находится на острие 
проблем, возникающих во вре-
мя эксплуатации наших домов. 
Наверно, есть недобросовест-
ные застройщики, которые соз-
дают управляющие организа-
ции, чтобы что-то скрыть. Но у 
жителей всегда есть возмож-
ность проголосовать за созда-
ние ТСЖ или смену УК.

– Минувшим летом ста-
ло известно, что «Орсо групп» 
приобрела 1 га земли под за-
стройку в Московской обла-
сти, в Красногорском районе. 
На этой площадке группа анон-
сировала возведение ЖК на 
15 тыс. кв. м. На какой стадии 
сейчас этот проект?

– Тогда мы купили один уча-
сток, а сейчас появилась воз-
можность приобрести и сосед-
ние площадки, чтобы на них в 
сумме можно было реализо-
вать примерно 50 тыс. кв. м жи-
лья. Теперь компания докупает 
смежные участки, в целом пло-
щадь всей территории составит 
около 2,5 га. К проектированию 
будущего ЖК пока не приступа-
ли. Сейчас «Орсо групп» разра-
батывает разные концепции, 
чтобы определиться, какие объ-

екты, с какой плотностью и вы-
сотностью там построить. Пла-
нируем до конца года завер-
шить приобретение земли, ко-
торая представляет собой во-
семь небольших участков. По-
сле этого, со следующего года, 
займемся проектированием 
жилья на этой территории.

– Недавно в Свердловском 
районе Перми прошли публич-
ные слушания по проекту пла-
нировки вашего участка на 
ул. Елькина, 14, где ранее нахо-
дился автосалон бывшего «Экс 
Авто». Расскажите, что там бу-
дет за дом? Планируется ли за-
ключать с властями соглаше-
ние по социальным взносам в 
городской бюджет?

– На участке площадью 10,4 
тыс. кв. м мы намерены постро-
ить 10-этажный «Орсо дом» 
площадью 18 тыс. кв. м, с под-
земным паркингом, кладовыми 
для жителей и коммерческими 
помещениями. Особое внима-
ние при проектировании уделе-
но разнообразию и эргономич-
ности планировочных решений, 
благоустройству дворовой тер-
ритории. Наша команда убеж-
дена, что для комфортной жиз-
ни очень важно создание до-
брососедских отношений. Для 
этого проектируем различные 
сценарии времяпрепровожде-
ния во дворе. Например, в «Ор-
со доме» на ул. КИМ, 61, запла-
нирована карусель для детей с 
ограниченными возможностя-
ми, общественный огород во 
дворе, бинокль на смотровой 
площадке 16-го этажа.

На ул. Елькина тоже будут 
свои «фишки», которые обяза-
тельно оценят будущие жите-
ли. Например, мы спроектиро-
вали не просто песочницу, а ме-
сто «настоящих раскопок» ске-
лета динозавра.

Заключать соглашение с 
властями по этому объекту не 
планируется, потому что пре-
дельные параметры по высот-
ности и плотности участка изме-
нять не нужно. на
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В этом году компания «Орсо групп» сдает в эксплуатацию сразу 
четыре дома. Девелопер наращивает объемы строительства 
и работает над проектом нового ЖК в Московской области. 
Руководитель организации Михаил Бесфамильный рассказал, 
как и зачем «Орсо групп» усиливает контроль за подрядчиками 
в процессе строительства, какие сложности возникают во 
время приемки квартир и что дает девелоперу корпоративная 
управляющая компания.

Гендиректор «Орсо групп» Михаил 
Бесфамильный – о повышении объемов 
строительства и сдачи домов

«Мы хотим контролировать  
свои объекты, чтобы они 
эксплуатировались качественно»

«Орсо дом» на Карпинского, 53а


